

豊総だより

令和4年6月21日

第1号

兵庫県立
豊岡総合高等学校
学校便り



令和4年度「豊総だより」第1号をお届けします

学校長より(あいさつ)

ところありて 校長 山本宏治

令和4年度、豊総は創立二十周年という大切な節目を迎えました。2003年豊岡実業高校と豊岡南高校の発展的統合によって誕生した豊総を、今日の姿へと育ててくださった先輩教職員の皆さま、そして校訓「立志探究」の精神を実践して豊総の歴史に数々の素晴らしい足跡を残し、社会へと巣立っていった卒業生の皆さん、そしてその保護者やご家族の皆さまに、こころより敬意を表し、深く感謝申し上げます。

さて、本校では「心ありて生きる技、心ありて輝く個性」を教育の柱に掲げ、「あなたは大切な人」というメッセージが響き合う学校の実現を目指しています。そのために、学習の基礎基本に加え、人として生活するうえでの基礎基本を大切にします。

人としての基礎基本の一つは「あいさつ」です。校内の廊下や階段で、一日に何度すれ違っても「おはようございます」「こんにちは」「さようなら」とあいさつ

つをする生徒たちの姿があります。そして、もう一つは「清掃」「整理整頓」です。皆、一生懸命掃除をします。

これらはいずれも「気づく力」をかたちに表す行動です。あいさつは「あなたに気づいていますよ」、清掃は「いつも使う場所のよごれに気づいていますよ」というメッセージであり、他者の存在に對する、あなたがいまなごしの表れです。安全安心な環境づくりには、このことが欠かせません。

基礎基本をしっかりやることができる人は、あらゆることに対して誠実に取り組むことができます。コロナ感染症拡大防止に力を合わせ、感染や感染疑いによるいじめ・誹謗中傷を許さない学校をつくりたいです。「人としての基礎基本」、そして「こころありてこそできる行動」を、学校総がかりで実践していきますので、引き続き「豊総」をよろしくお願いたします。

新入生入学



20期生
192名

環境建設工学科 40名
電機応用工学科 34名
総合学科 118名

4/8



新入生代表宣誓

総合学科

安井 真那

(豊岡南中学校出身)

翌日から新入生オリエンテーションが始まりました。まず、対面式の代替として生徒会執行部による新入生へのあいさつがモニターで行われました。

生徒会長より

私たち生徒会一同皆さんを心から歓迎します。豊岡総合高校は、総合学科、環境建設工学科、電機応用工学科の3つの学科があることが大きな魅力です。学科を超えて多くの個性の違った友人を持つことができるからです。

また、行事や部活動も充実しています。皆さんが楽しく中身の濃い学校生活を送れるように、私たち先輩が応援しサポートしますので安心して過ごしてください。春名 柚希



続いては〈クラブ紹介〉各クラブが作成した動画をモニターで視聴しました。(クラブ紹介動画は夏のオープン・ハイスクールでも紹介します)

←校内に掲示された
新入生勧誘ポスターです



桜梅桃李く虹の華を咲かせよう

学年スローガン



入学式後の
ホームルーム

新入生オリエンテーション続き

《新入生全員で自己紹介ゲーム》



おもいっきり楽しみました！



《ネクタイ締め方講座》



ネクタイは実高時代からの伝統です。教え合う姿が初々しいですね。

《図書館オリエンテーション》



担任の先生による

《校舎案内》in 職員室

広いので大きな声で先生を呼ぼう！

創立20周年を迎え
前進を続ける豊総の
具体的な計画を紹介します

教科・科目からのアプローチ

昨年度より「ひょうご学力向上推進事業」の研究校として研修や実践を続けており、本年度は特に『読解力』を養成する方法の具体化を進めていきます。1年生ではタブレットを活用した授業の充実を目指します。

コミュニケーション教育

コミュニケーション力やプレゼンテーション力を伸ばす授業を数多く展開し、その学びを就職試験や新しい大学入試へ生かしていきます。

3年生総合的な探究の時間「表現探究講座」では、落語家や、豊岡市の協力のもと芸術文化観光専門職大学の先生を講師にお迎えして実践します。また、その他の授業でも同大学の講師による専門的な学びの機会を持ちます。

ふるさと教育

引き続き地域との交流・貢献活動を行います。
●電機応用工学科では、昨年の課題研究で製作した消毒液スタンドをレベルアップさせて公共施設へ寄贈します。また近隣の幼稚園へ記念玩具を贈る予定です。



●環境建設工学科では、県土木整備部や測量設計業協会の出前授業を実施し、昨年製作し好評を得た防災トーチを地域に寄贈します。（防災トーチは創立20周年の記念品としても製作中！）



その他、授業やクラブ活動の中でさまざまな実践を行います。



但馬県民局主催、竹野川魚道整備の見学実習（昨年度実施）

多岐に渡る外部講師

コミュニケーションデザイナーの山崎亮氏をはじめ、医師、日本政策金融公庫、手話指導者、音楽療法士、彫刻家、舞台美術家、スポーツインストラクター、そして工業の専門家が多数来校されます。本物を味わう体験が充実！

★昨年度からの継続

- 豊岡市や靴業界と提携した「地場産業活性化のための商品開発など（商業科・商業クラブ）」
- 市内の革加工業者とコラボした革カバンの手染め（美術部）

- ★毎年実施
- 市内施設への出張音楽演奏（音楽科目）

なお、●インターアクトクラブは普段から様々な地域貢献活動を継続して行っています。

英語教育

海外研修の代替事業として、JICA（国際協力機構）の本部や本校を会場にワークショップを行います。3年生総合的な探究の時間「イングリッシュ・インタラクティブ講座」では、城崎で外国人観光客への案内やツアーガイドなどの地域ボランティアを計画。

その他、英語教育講演会の企画や実用英語検定2級などの資格取得を推進します。



今年度の学校PRパンフレットは創立20周年を記念した表紙となっています。中学校での学校説明会やオープンハイスクールでお渡しします。



豊総だより

今年度のロゴは、総合学科3年杉島なな美さんのデザインを採用。ポップ体をベースにした力強い文字にカウントリがかわいく入っていますね。